



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 5 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, La Jornada, El Heraldo de México, El Economista, 24 Horas, El Universal, La Razón, Ovaciones, El Financiero, Excélsior, El Sol de México, La Prensa, Diario Imagen.

Omiten a Gertz y Ebrard en las comparecencias/Reforma, La Jornada, El Heraldo de México, El Economista, 24 Horas

El calendario de comparecencias avalado ayer por la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados no incluye al Canciller Marcelo Ebrard y al Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero. El acuerdo de los coordinadores establece que las comparecencias por la glosa del tercer informe de gobierno y el análisis del proyecto de Presupuesto 2022, iniciarán el 13 de octubre y concluirá el 30 de noviembre. Un día después, comparecerá ante el pleno el Secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, al igual que el titular de Salud, Jorge Alcocer, el 26 de octubre.

Reportan 303 defunciones por Covid-19/El Universal

La Secretaría de Salud reportó 303 nuevas defunciones por covid, para un total de 279 mil 104 en el país, así como 2 mil 282 nuevos contagios, para un acumulado de 3 millones 684 mil 242. Detalló que las 10 primeras entidades que acumulan el mayor número de casos son Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, Puebla, Veracruz, Sonora y San Luis Potosí, que en conjunto conforman más de dos tercios 66% de todos los casos acumulados en el país. La dependencia a cargo de Jorge Alcocer expuso que en las últimas cinco semanas la mayor parte de los casos están presentes en los grupos de 18 a 29 años, seguido del grupo de 30 a 39 años y 40 a 49 años.

A un mes de regreso a clases sigue desconfianza: vuelve sólo 30%/La Razón

A un mes del regreso a clases presenciales, los alumnos aumentan su presencia en las aulas lentamente, en medio de visiones encontradas de padres y profesores sobre los riesgos que aún puede entrañar la pandemia. En esa suerte, afloran esfuerzos diferenciados de adaptación en centros escolares, aunque la constante, según aprecian expertos en materia educativa y docentes, es la falta de claridad sobre el tamaño del rezago y la forma en que la SEP habrá de afrontarla. Delfina Gómez, titular de la SEP, informó que se detectaron contagios de covid en 88 escuelas de las 135 mil 230 que abrieron durante la primera semana del ciclo escolar. Por su parte, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, señaló que la apertura de escuelas no ha impactado en el incremento de casos.

Destaca IMSS avance de vacunación en Chiapas/Ovaciones

En Chiapas, a la fecha, se han aplicado un millón 808 mil 309 primeras dosis de la vacuna contra covid y se tiene una cobertura del 50.2%, informó el IMSS. El director general del IMSS, Zoé Robledo, tuvo una reunión extraordinaria de trabajo con el gobernador de la entidad, Rutilio Escandón Cadenas, y autoridades locales de salud para evaluar los avances de la vacunación contra covid.

Inscripción al IMSS beneficiará a 1.3 millones/El Financiero

El IMSS estima que en México hay alrededor de 500 mil trabajadores, choferes y repartidores que laboran por medio de las aplicaciones Beat, DiDi, Rappi y Uber, entre otras, quienes se podrían beneficiar del reciente convenio para que puedan afiliarse a la seguridad social, y si se considera su núcleo familiar se podría llegar a favorecer con servicio médico hasta 1.3

millones personas. Detalló que los trabajadores que se afilien al Instituto tendrán derecho a una pensión, ya que al contar con la cobertura del seguro de Retiro, Cesantía en Edad Avanzada y Vejez, podrán ahorrar para su retiro.

Atender las secuelas/El Heraldo de México

Un nuevo reto en salud presenta la pandemia covid ahora se prevé que cerca de 1.5 millones de personas, que fueron contagiadas por el virus, requerirán rehabilitación por algún problema pulmonar. De acuerdo con el IMSS esta dependencia ha atendido a cerca de un millón y medio de contagiados por covid de los más de 3 millones, por lo cual, 75% requerirá un tipo de rehabilitación.

Reciben con quejas a Insabi en Acapulco/Reforma

La operación del Insabi en la nueva sede de Acapulco inició ayer con la advertencia de que médicos, enfermeras y administrativos de 14 hospitales y 400 centros de salud de Guerrero seguirán en paro de labores. El director del Insabi, Juan Ferrer, sostuvo ayer una reunión con el saliente Gobernador priista de Guerrero, Héctor Astudillo, y con la secretaria general de la Sección 36 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, Beatriz Vélez, para abordar, entre otros temas, esta crisis. Otro reclamo planteado en la mesa ante el Insabi es que los gobiernos estatales anteriores no pagaron cuotas al ISSSTE, pese a que se les aplicaban los descuentos de cuotas a los trabajadores.

México con mayor mortandad de personal médico por covid/Excélsior

El boletín epidémico de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud es el principal instrumento de comunicación del gobierno de la República en materia de salud y vigilancia. Una de las principales conclusiones que se presentan en el citado editorial es que el personal de salud en México es altamente vulnerable, el cual, a decir del boletín de la Secretaría de Salud. “se ha visto comprometido de diversas maneras”, destacándose que el personal sanitario es el más valioso en el mundo para enfrentar la pandemia y garantizar en general, el derecho a la salud de la población. Los datos son desoladores: entre el 28 de febrero y el 23 de agosto de 2020, en México se notificaron 97 mil 632 casos confirmados de covid en personal de salud; y entre ellos, mil 320 defunciones.

Se inicia en 5 estados registro digital de vacunas aplicadas/La Jornada

El registro de vacunas contra el coronavirus aplicadas en México empezó ayer de manera nominal en cinco estados, informó la Secretaría de Salud. Dijo que así se tendrá mayor precisión en las dosis utilizadas y las personas que han recibido al menos una. En la primera etapa están Campeche, Michoacán, Oaxaca, Puebla y Veracruz. Antes se contabilizaban los comprobantes físicos que reportaban los estados. Con el nuevo esquema nominal digital, se observan avances donde se tenían los mayores atrasos, como Puebla, donde la cobertura pasó de 49 a 61%. Oaxaca subió de 55 a 60; Campeche de 57 a 75; Michoacán de 65 a 66, y Veracruz de 61 a 63%.

Atoran seis estados meta en vacunación/Reforma

De seguir a la misma velocidad de vacunación contra covid que, hasta ahora, la meta gubernamental de inmunizar con al menos una dosis a todos los mayores de 18 al cierre de octubre difícilmente se alcanzará en al menos seis entidades del país. Chiapas, Puebla, Oaxaca, Guanajuato, Veracruz y Guerrero reportan avance en su cobertura de entre el 48 y 63%. Con 48% de avance en su cobertura de vacunación contra covid, según la Secretaría de Salud, Chiapas es la entidad más rezagada del país en el operativo de inmunización durante la pandemia, no obstante, ayer el IMSS aseguró que la cobertura en la entidad es de 52.2%.

Secretaría de Salud modifica reporte diario de vacunación/24 Horas

La Secretaría de Salud hizo cambios en el reporte de dosis aplicadas de la vacuna contra el covid, por lo que ahora el avance se contará de acuerdo con el registro nominal digital (comprobantes de vacunación capturados y validados) para las entidades con mayor avance en su captura de primeras dosis, y ya no en la cantidad de comprobantes de vacunación generados por sitio de inoculación. De esa manera, se han vacunado 65 millones 345 mil 758 personas, de las cuales, con la nueva medición, 45 millones 464 mil 272 tienen esquema completo, no obstante, el domingo esta cifra era mayor al reportar 46 millones 54 mil 543, es decir, que existe una diferencia de 590 mil 271 personas.

Más de 65 millones de mexicanos han recibido la vacuna contra el Covid/El Sol de México, La Prensa

De esta cifra, el 70%, correspondiente a 45 millones 464 mil personas, han recibido su esquema completo, mientras que el 30% restante, correspondiente a 19 millones 881 mil personas, sólo ha recibido su primera dosis 2%.

Inhabilitan a director de Cancerología/Reforma, El Universal, La Razón

La SFP inhabilitó por 10 años al director del INCan, Antelmo Abelardo Meneses García, quien ha encabezado ese hospital desde agosto de 2013. La sanción, impuesta el pasado 28 de mayo, fue dada a conocer como parte de los logros obtenidos por la dependencia en el Tercer Informe de Labores. “Entre los principales logros en materia de responsabilidades administrativas está el del titular del INCan, en el que se emitió resolución el 28 de mayo de 2021, imponiendo la sanción de inhabilitación para desempeñar empleos, cargos o comisiones en el servicio público por el periodo de 10 años”, señaló.

Recuperados de Covid-19, con secuelas en el corazón: especialistas/La Prensa

El 36% de pacientes que ha superado el cuadro agudo reporta disnea y fatiga; incluso pueden presentar complicaciones a nivel renal, pulmonar, cerebral, hematológico, dermatológico y mental 178% de pacientes recuperados de covid, que no requirieron hospitalización ni tenían antecedentes de enfermedad cardiovascular, quedaron con secuelas a nivel cardíaco y, hasta el momento, no se sabe si se trata de daños temporales o permanentes. La hipertensión arterial de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut, 2016), desarrollada por la Secretaría de Salud, el INSP y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, uno de cada cuatro mexicanos mayores de 20 años vive con esta enfermedad crónico-degenerativa, caracterizada porque los vasos sanguíneos tienen una presión persistentemente alta (mayor de 140/90 mmHg).

Analizan iniciativa para dar seguro de desempleo a afectados por pandemia/La Jornada

El presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, del Senado, el morenista Napoleón Gómez Urrutia informó que se analiza la posibilidad de presentar una iniciativa para entregar un seguro de desempleo a personas que resultaron afectadas por la pandemia de covid y que perdieron su trabajo. Después de la pandemia, la crisis económica dejó a muchos trabajadores, a muchas familias desamparadas, sin liquidaciones, que han estado pasando momentos complicados, explicó el legislador en conferencia de prensa, por ello, abundó, “estamos estudiando un seguro de desempleo, sus implicaciones económicas y que sea temporal para ayudar a disminuir, a paliar o a aminorar los efectos negativos de haber perdido un trabajo, porque nadie estaba preparado para hacerle frente al covid”.

Vuelven los eventos masivos a la CDMX/La Razón

Claudia Sheinbaum, aseguró que los eventos masivos regresarán a la capital a partir de octubre gracias al avance de la vacunación contra covid. Durante la presentación del Tianguis Turístico 2023 que se realizará en la Ciudad de México, agradeció a los capitalinos por su “participación” en la jornada de vacunación, que ha alcanzado el 98% de participación en la aplicación. “Hay que celebrar las buenas noticias (...) a partir de este mes de octubre y sobre hacia entre noviembre y diciembre, iniciamos con los grandes eventos masivos, eso lo podemos hacer gracias a que ya tenemos la mayoría de los adultos con al menos una dosis y el 75% con su segunda.

Nuevos alcaldes hallan más irregularidades/El Sol de México

Durante el primer fin de semana de trabajo, los nuevos alcaldes de la Ciudad de México detectaron fugas de dinero público, compras irregulares y contratos de último momento que les heredaron sin avisar. En Miguel Hidalgo, el alcalde Mauricio Tabe halló un nuevo adeudo de 10 millones de pesos sin documentos que justifiquen el gasto. Este diario solicitó vía transparencia los gastos que cada alcaldía realizó para apoyar en la logística de las campañas de vacunación y los detalles de contratos celebrados para apoyar el plan del gobierno. La pasada administración de la alcaldía respondió que ya que el proceso de vacunación contra el covid es competencia de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, ellos no estaban habilitados para dar respuesta.

Aplicación de segunda dosis contra Covid a jóvenes de 19 a 29 años de Huixquilucan/Diario Imagen

Arrancó la aplicación de las segundas dosis del biológico de Moderna para los jóvenes de 18 a 29 años del municipio de Huixquilucan, con lo que se completará el esquema de vacunación contra la covid para más de 52 mil personas. La presidenta municipal, María Eugenia Torres Pérez Tejada, supervisó, desde primera hora del viernes, la apertura de la sede de vacunación vehicular habilitada en la Universidad Anáhuac, donde la aplicación del fármaco inició a las 08:00 horas.

UE autoriza tercera dosis de Pfizer/Excélsior

La Agencia Europea del Medicamento aprobó aplicar una tercera dosis de la vacuna de Pfizer contra coronavirus para mayores de 18 años. “Las dosis de refuerzo pueden ponérselas las personas mayores de 18 años, al menos seis meses después de la segunda dosis”, expresó el organismo regulador de la Unión Europea (UE). La agencia concluyó que la dosis

puede administrarse un refuerzo de Pfizer o Moderna a las personas con sistemas inmunitarios debilitados, al menos 28 días después de su segunda dosis.

Otorgar nobel de Medicina por estudio del tacto/El Universal

Descubrimientos revolucionarios acerca de cómo el sistema nervioso transmite la temperatura y el tacto, realizados por los científicos estadounidenses David Julius y Ardem Patapoutian, fueron reconocidos con el Premio Nobel de Medicina. Sus hallazgos han ayudado a comprender cómo calor, frío y estímulos mecánicos pueden poner en marcha impulsos nerviosos que nos permiten percibir y adaptarnos al mundo que nos rodea.

Deja covid-19 en el país más de 244 mil huérfanos/El Financiero

En México, la pandemia del covid ha dejado 244 mil 500 niñas y niños huérfanos, que perdieron a sus cuidadores primarios o secundarios, incluyendo padre, madre, abuelos con custodia o que vivían con ellos. El análisis del Instituto Belisario Domínguez del Senado revela así que, al mes de septiembre, por cada 100 fallecimientos por covid, en Estados Unidos, 23 niñas y niños perdieron a sus cuidadores primarios o secundarios, es decir, a su mamá, papá, ambos o abuelos que vivían con ellos; en Brasil, 46; en India, 87; en México, 90; en Perú, 60; en Rusia, 47; en Reino Unido, nueve; en Indonesia, 56; en Italia, cinco; y en Colombia, 67.